



De izquierda a derecha: Julen Gabirondo, Joxean Etxeberria, Iker Vicente, Jokin Urretavizcaya y Oier Kañameres, ayer en la presentación en el Navarra Arena.

JESÚS GARZARON

La aizkora toma el Navarra Arena

PAMPLONA ACOGE EL DÍA 1 LA FINAL POR LA TXAPELA MÁS PRECIADA, CON VICENTE FAVORITO

L. GUINEA ZAVALA Pamplona

La txapela más importante del curso de la aizkora se jugará el próximo 1 de noviembre, miércoles, en el Navarra Arena. En liza los seis mejores aizkolaris del momento en lo que se presenta como un Navarra-Gipuzkoa, o un Iker Vicente contra los otros cinco: Basozabal, Etxeberria, Kañameres, Ezpeleta y Gabirondo. Por delante, el trabajo más exigente de todo el año. Una docena de troncos de haya: cuatro karnaerdikos, cuatro oinbikos y otros tantos de 60 pulgadas. La pelea por la gran txapela de la temporada podrá verse en directo al precio de 20 euros la entrada, o a través de las cámaras de ETB, que ofrecerá en directo el evento a partir de las 12 del mediodía.

Por undécima vez en 38 ediciones, Navarra acogerá la final del Campeonato de Euskadi de Aizkolaris de primera categoría. Será la segunda en el Labrit (la anterior fue en 2018 en el Labrit con victoria de Atutxa), la primera en un Navarra Arena que se vestirá de gala para la ocasión. La final se disputará en la pista central, con un montaje previsto para 800 espectadores, que puede ser ampliado hasta los 1.500 espectadores según la demanda de entradas. La Federación Vasca,

que organiza la final, ha puesto un precio de 20 euros por localidad. Se espera una muy buena entrada.

Vicente es el favorito

En lo deportivo Iker Vicente es, sin ninguna duda el candidato número uno par hacerse con la txapela de campeón. El aizkolaris de Ochagavía busca su segundo título individual tras el conquistado en 2019. Viene el navarro de hacer un muy buen verano, en el que se ha impuesto a Urrezko Kopa en San Sebastián.

Y esa condición de favorito está más que justificada por las diferencias que consiguió en la clasificatoria. Con la mitad de trabajo fue el único capaz de rebajar la frontera de los 20 minutos, y se sacó algo más de dos al segundo clasificado, Hodei Ezpeleta. Con el resto la diferencia fue superior a los cinco minutos.

Bajo esta premisa, y sabiendo que el trabajo es exactamente el doble que el que se planteó en la semifinal, las diferencias deben ser mayores.

Tres años para normalizarse

La diferencia que sobre el papel hay en la previa de la final individual responde a un motivo claro. La ruptura que existe en el seno de los aizkolaris. Los que se fueron por la rama de Sherpa, el

EN FRASES

Iker Vicente

AIZKOLARI NAVARRO

"El que más presión se mete soy yo a mí mismo, creo que llevo bien preparado"

Oier Kañameres

AIZKOLARI NAVARRO

"He trabajado mucho para llegar en buenas condiciones y no quisiera quedar el último"

Joxean Etxeberria

AIZKOLARI NAVARRO

"Que la final sea en el Navarra Arena es muy especial, quiero disfrutar"

Julen Gabirondo

AIZKOLARI GUIPUZCOANO

"Soy el más veterano de todos, es mi primera final de primera y me hace muchísima ilusión"

Jokin Urretavizcaya

AIZKOLARI GUIPUZCOANO

"El trabajo es muy largo y va a ser muy exigente"

campeonato organizado por los propios aizkolaris de primera para mostrar su desacuerdo con la Federación Vasca. Y los deportistas que se han mantenido del lado federación. En el Navarra Arena compiten cinco aizkolaris que, en condiciones normales, estarían a caballo entre primera y segunda, contra Iker Vicente, que en la actualidad es el número uno del cuadro.

Los Larrañaga, Txikia y el resto de primeras, si quieren volver al redil federativo van a tener que ganarse la plaza desde la categoría más baja hasta arriba. Teniendo en cuenta que cada año son dos aizkolaris los que ascienden y descienden. Una circunstancia que tiene una doble lectura. Tendrán que pasar tres años hasta que todo se normalice más o menos. Tiempo en el que quienes van a jugar la final pueden aprovechar para evolucionar y asentarse.

Haya de Samport

La madera a la que se enfrentarán los aizkolaris el próximo 1 de noviembre en el Arena fue calificada por el presidente de la Vasca como "tensa pero limpia". Es haya traída desde Samport, ubicada a mil metros de altitud.

La colocación y sorteo de los lotes se efectuará la víspera en el Arena.